

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

PRECIOS DE LA SUSCRICION
CON SUPLEMENTOS
Semanal: de ciencias literaria y artes
y mensual: de modas dibujos y labores
EN MADRID, ED. DE LA MAÑANA, UNA PT.
EN PROV. Y PORTUGAL, 5 PTS. TRIMESTRAL
EXTRANJERO Y ULTRAMAR, 12 PTS. TRIM.
PUNTO UNICO DE SUSCRICION
MADRID. FACTOR. NUM. 7.
AÑO XLII. NÚM. 12214

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA

LA EDICION DE LA MAÑANA A CUATRO REALES EN MADRID, A DOMICILIO

PRIMERA EDICION

Madrid, Martes 15 de Setiembre de 1891

DE LA MAÑANA

PRECIO DE LOS ANUNCIOS
UNA PESETA LINEA
Los anuncios de 1.ª plana, reclamos, etc. Anuncios
referentes á Bancos y Sociedades á precio convencional.
Se reciben exclusivamente en esta administracion y
en las oficinas de la Sociedad General de Anun-
cios, ALCALA, 6 y 8, entresuelo.
PRECIO DE LA VENTA
Por menor: 5 céntimos
Por mayor: 90 céntimos 30 números.
OFICINAS FACTOR 7

LA EPILEPSIA
O ACCIDENTES NERVIOSOS
Y todas las afecciones nerviosas en general
se curan con las pastillas antiépilépticas
DE OCHOA

LA VIRUELA
Curación rápida y segura con
PILDORAS DE OCHOA

Ofreciendo la ventaja de que tomando este
medicamento desde los primeros días no quedan
hoyos en la cara.

LA ERISPELA
Tratada con las mismas píldoras, admira su
resultado porque en tres días queda curada.

PROSECTOS GRATIS
Duque de Alba, n.º 13, MADRID

FERROCARRILES AGENCIA CENTRAL
Alcalá, 12.
IMPERMEABLES INGLESES MAS BARATOS QUE
en Londres: grandes remesas, casa Morales, Carretas 41

LA CASA GONZALEZ RODRIGUEZ
ofrece á sus clientes novedades de Francia, Inglaterra y
Alemania. Carretas, 3, cerca de la Puerta
del Sol.

Madame ANTOINE et FILS
dentistas de SS. MM.—PUERTA DEL SOL, 13, 2.º

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.
A LA UNA DE LA MADRUGADA
TELEGRAMAS DE FABRA:
San Ildefonso, 14 (12:10 m.).
Conforme anunció un telegrama anterior de esta Agencia, se está celebrando la fiesta en honor de los generales, jefes y oficiales del ejército que residen en este real sitio.
El baile está brillantísimo. Asiste numerosa y selecta concurrencia.
La infanta D.ª Isabel á bailado el cotillon, primero con el Sr. Uhagon, individuo de la comision organizadora de la fiesta, y despues con el hijo del conde de Caserta, alumno de artilleria.
Durante el cotillon los regalos se han repartido con verdadera profusion.
Los militares se muestran complacidos de la fiesta dada en honor suyo.
En este momento se ha suspendido el baile, que continuará despues de la cena.
Paris, 13 (recibido el 14).
Los presidentes de las Cámaras, los representantes del gobierno y del señor Carnot y numerosos diputados y senadores han salido para Mont-sous-Vau-

dray con objeto de asistir mañana á los funerales del Sr. Grevy.

Dícese que el factor de mercancías de pequeña velocidad de la aduana de Irun, ha desaparecido, llevándose 6000 pesetas.

Por falta de número de señores vocales para tomar acuerdo, no pudo reunirse esta mañana en el Ayuntamiento la junta municipal de primera enseñanza.

El director general de Agricultura señor marqués de Aguilar, ha salido en el expreso por la línea del Norte.

Se ha encargado de la direccion, durante su ausencia, el Sr. Diez Macuso, director general de Instruccion pública.

Con motivo de estar cortadas las vias férreas y de llegar á esta corte con considerable retraso todos los trenes, especialmente los de mercancías, la renta de consumos sufrió ayer una considerable baja, que desgraciadamente seguirá hasta que se restablezcan las comunicaciones y ofrezcan las líneas de ferrocarril garantías á los que traen artículos para su venta en Madrid.

El Sr. Ruiz Zorrilla se encuentra actualmente en Burdeos conferenciando con los señores Llano y Persi, La Hoz y otros de sus amigos acerca de la disidencia del señor marqués de Santa Marta.

Nuestro amigo el reputado médico D. Ricardo Gomez de Figueroa ha sufrido la inmensa desgracia de perder á su precioso niño.

Llamamos la atencion de nuestros lectores respecto de la suscripcion abierta por el *Sindicato del ferrocarril del Meridiano*, constituido en Santander cuya circular y bases publicamos en la plana cuarta.

Consideramos que reviste gran importancia para la industria y el comercio nacional y especialmente para la prosperidad de Santander y Burgos y en no pequeña parte para Madrid la suscripcion abierta por el expresado Sindicato porque de obtener resultados siquiera no fuere más que para realizar las obras del ferrocarril de *Aranda á Burgos* que desde luego pueden ya comenzarse el proyecto del ferrocarril del Meridiano podria considerarse un hecho.

Además hemos oido que respetables autoridades del ejército consideran de necesidad la construccion de dicho ferrocarril del Meridiano como la única via en el Norte de España que reúne condiciones estratégicas para la defensa de toda la costa del Cantábrico y que en este sentido han de interesar al gobierno para que preste al citado proyecto el más decidido apoyo.

TELEGRAMAS DE LA CORRESPONDENCIA.

(EXTRANJERO)
Tanger, 12.
Ha terminado la colocacion del ramal del cable hasta la entrada de la poblacion, quedando paralizados los trabajos por la imposibilidad de montar la estacion en el local del correo, donde no caben mesas, ni aparato, ni sillas para los empleados.—*Orive.*

(NACIONALES)
Granada, 14 (1:20 t.).
Anoche se estrenó en nuestro teatro la comedia *De pretendiente á padrino*, original del joven poeta D. Miguel Salcedo. El autor tuvo que presentarse en escena, donde recibió grandes aplausos y una escribanía de plata, regalo del Liceo.

Ha fallecido el decano del colegio notarial Sr. Ruiz Aguilar, encargándose del decanato el primer censor don Pablo Aceituno Torres.

Tambien ha fallecido la madre del distinguido pianista D. Cándido Pinas. *El corresponsal.*

Lérida, 13 (3:35 t.).
Ha terminado el *meeting* de Mollerusa, al que han concurrido representantes de las diputaciones, Junta de Defensa, Sociedad Económica y unas 4000 personas y 70 ayuntamientos.

En los discursos han imperado temperamentos enérgicos, y se ha pedido que se cumpla la ley relativa al ferrocarril del Noguera-Pallaresa.

Se ha teleografiado al gobierno para que atienda á esta provincia.—*Arroyo.*
Manresa, 13 (7 t.).
Esta mañana, en el local del Buen Retiro, ha tenido lugar un *meeting* obrero, convocado por la sociedad Tres Clases de Vapor. Han hablado los delegados Vidal, Fontanals, Elias y Pamiñas, encareciendo todos la necesidad de la concordia. La concurrencia ha sido bastante numerosa y el orden completo.
Los operarios de las fábricas de sombreros de esta ciudad se han declarado en huelga, despues de haber presenta-

do una nueva tarifa, que sus patronos no han querido aceptar.—*El corresponsal.*

Santander, 14 (12:30 t.).
El alcalde de Santoña participa que á las ocho y media de la noche anterior se inició un violento incendio en una casa de la calle Rivera de esta poblacion. Las autoridades locales se constituyeron inmediatamente en el lugar del siniestro, así como la fuerza de la Guardia civil, dando las consiguientes disposiciones. A las once quedó extinguido el fuego sin ocurrir desgracias personales. Las pérdidas materiales se calculan en 2.500 pesetas.

Soria, 14 (10:40 m.).
En virtud de promesas del gobierno, la empresa del ferrocarril de Torralba ha reanudado hoy la construccion de la línea, que se hallaba suspendida. Numerosos obreros acuden en demanda de trabajo.

Acaba de llegar á esta capital el inspector de la guardia civil D. Luis Daban, para revistar las fuerzas de su instituto. Acompañanle varios ayudantes y el primer jefe de esta provincia, que salió á recibirle.

Tiempo lluvioso.—*Roca.*
Toledo, 13 (11:10 m.).
En Santa Cruz de Retamar ha sido asesinado el mayoral de la ganadería lanar de D. Tomás Martín, Francisco Valverde Galatra, por el zagal de la misma ganadería, quien se ha presentado á las autoridades.

Valladolid, 14 (4 t.).
A las dos de la madrugada última ha fallecido nuestro muy reverendo arzobispo D. Mariano Miguel Gomez. Su cadáver ha sido embalsamado. Se disponen en honor del mismo los honores correspondientes.—*El corresponsal.*

Barcelona, 13 (4:10 t.).
Interior 4 por 100, 76-57.—Exterior 4 por 100, 77-92.—Amortizable 4 por 100, 89-00.—Cubas 1886, 106-75.—Cubas 1890, 99-62.—Colonial, 61-15.—Nortes, 68-00.—Almansas, 154-62.—Francias, 37-85.—Orenses, 15-50.—*Cabanellas.*

El duque de Tetuan es esperado por su familia á fines de esta semana en esta capital.

Hoy quedará restablecida la comunicacion por ferrocarril con Andalucía por la línea directa de Ciudad Real.

Tenemos la seguridad de que cuantas noticias se han publicado acerca de los planes atribuidos al señor ministro

de la Guerra adolecen de un defecto capital: el de carecer en absoluto de toda veracidad.

Son meras fantasías que no tienen base.

El mal tiempo impidió al señor ministro de la Guerra pasar revista á la guarnicion de Valladolid, como le habia hecho en Búrgos.

Con el señor ministro de la Guerra regresó de Valladolid, donde se encontraba, el diputado á Cortes nuestro querido amigo D. Javier Ugarte.

Tampoco hoy podemos repartir, bien contra nuestra voluntad, el *Suplemento Literario*; pero el doloroso interés que ofrecen las noticias que constantemente recibimos de las provincias víctimas de la inundacion, nos obliga á darles la preferencia que reclaman.

Una comision de viajeros que han regresado de la estacion de Castillejo, donde han estado detenidos durante dos dias á causa del descarrilamiento, han visitado ayer al señor marqués de Viana con objeto de rectificar la protesta que ayer publica *El Imparcial*, que en nada afecta al señor gobernador de Madrid, puesto que al llegar á esta corte han sabido que este señor dió oportunamente órdenes para ser socorridos, segun telegrama que comunicó el alcalde de Aranjuez y que los pasajeros han ignorado hasta su llegada á Madrid, y ser á esto debido el verse en disposicion de emprender de nuevo su viaje.

La comision la componen los señores Dr. Osorio, señor del Valle y J. Escudé, quienes nos ruegan hagamos constar su actitud.

Las noticias del Alto Aragon son, en medio de tanto desastre, relativamente consoladoras. Hasta ahora no ha caído allí más agua que la necesaria para asegurar una buena siembra y mejorar en lo posible la próxima mediana cosecha de vino y aceite. Era tambien la última esperanza de aquella región, que no hubiera podido resistir otro año de miseria.

Además de la corrida de seis toros de Veragna que ha de lidiar en Zaragoza el maestro Lagartijo durante las fiestas del Pilar, habrá otras corridas en que matarán Bonarillo, Pepeta y Reverte.

do sus colegas lo nombraron bastonero de la orden! No sintió mas pena que una en aquel momento; ¡sus padres no existían ya! Por ellos estaba orgulloso de aquella honra, y el duelo de su corazón se elevaba sobre aquel triunfo.
¿Qué podía desear entonces?
Nada.
Era rico. Poseía una buena casa y treinta mil francos de renta; era dueño tambien de una quinta á orillas del mar.
¡Pero le faltaba una mujer, realizar el más acariciado de sus sueños!
Al llegar á este párrafo, se enterneció. Soloviev le miró de soslayo y vió que sus ojos se humedecían.
Hasta entonces no habia tenido de amar, y el amor (dijo) es todo. El amor dichoso es el resplandor de la vida. El amor desgraciado es la muerte.
—He vivido durante dieciocho meses en la embriaguez más encantadora, amigo mio; pero el despertar ha sido terrible! En fin, —dijo mientras enjugaba dos lágrimas que rodaban por sus mejillas, —no pensemos más en eso. ¡Debí echar un anillo al mar!
Serian cerca de las diez cuando Soloviev y el abogado entraron en la calle de la *Ville-Léveque*.
Ni no permitió que Desparcs se retirase solo á su casa.
—Duerma usted —le dijo— como *Turenne*, esperando el cañonazo.
El abogado se encogió de hombros.
—¡Si puedo! —contestó.
—Hasta mañana.
Se dieron un apretón de manos.
Al entrar en su casa, Desparcs halló á la criada en el recibimiento.
—La señora está en su habitacion? —preguntó.
—Sí, señor.
—¿No ha dicho nada?
—No, señor.
—¿Qué les sucederá? —pensó la bretona al ver á su amo que se encerraba en el despacho. —Desde que aquella carta cayó en el jardín, todo anda mal en esta casa!
He aquí lo que pasó luego:
Soloviev no abandonó la calle. Paseaba de un extremo á otro, volviendo la cabeza á cada paso para proporcionarse la plácida satisfacción de contemplar la luz que centelleaba á través de dos ventanas del piso principal, luz que sin duda alguna iluminaba los encantos de la mujer que adoraba con amor igual-

mente profundo, aunque menos legítimo que el de su marido.

Después de dos ó tres idas y venidas, como notara que la luz permanecía sin que nadie la moviese ni la apagara, se decidió á abandonar aquellos sitios; pero antes permaneció inmóvil, en completo éxtasis bajo el arco sombrío de una puerta cochera, cuando llamó su atencion la sombra de una mujer que se dibujaba á través de los visillos, y que la mano de esa misma sombra levantaba uno de esos mismos visillos para dirigir una mirada por la calle, que en aquel momento estaba desierta.

Volieron las cortinillas de muselina á caer y despues de un breve rato la puerta del hotel de Desparcs se entreabrió sin ruido y una mujer, envuelta en un manto negro, que se ajustaba perfectamente al cuerpo, salió fuera.
En seguida, y con infinitas precauciones, cerró la puerta y encaminóse apresuradamente hacia el boulevard Malesherbes.

La luz seguía brillando á través de las ventanas del cuarto aquel.

XXIX

La respetable baronesa estaba contentísima de verse al lado de su sobrina, á quien hacía mucho tiempo que no veía tan animada.

Luisa se echó en sus brazos y le dijo: —Tía de mi corazón, no nos separaremos nunca.

Así esperaba que sucediese la buena señora.
Una vez descubiertos los escandalosos secretos de Patricio, despues de su victoriosa lucha y de los documentos que estaban en poder del abogado, estaba segura de que su sobrina no la abandonaría.

Su buen sentido la dictaba que si no conseguían de Patricio una separacion, fundándose en los preciosos documentos esos; si retrocedían ante el escándalo de un proceso de esa índole, lograrían al menos importantes concesiones y no le oirían hablar más de llevar á su mujer, no ya á lejanas tierras, pero ni á la casa donde pocos días antes proyectaba mudarse.

Así es que estaba sumamente satisfecha. Cierta que esa no era la felicidad completa; pero todo es relativo en el mundo. Un buque lanzado por el huracán á merced de la tempestad, que ve de cerca el abismo, se considera en salvo aun cuando haya de dirigirse destrozado al peor puerto del mundo.

lles una explicacion sobre sus ofensivas palabras, ó una reparacion por medio de las armas.

El ruso consiguió con gran trabajo que esperase hasta el siguiente día y dejara pasar la noche, que influiría favorablemente en su justa irritacion.

Le hizo ver que no solo se trataba de su honor, sino del de dos mujeres; y puesto que adoraba á la marquesa, justo era que considerase el escándalo á que iba á dar lugar, en perjuicio suyo.

—Si matas al marido no puedes casarte con ella —le dijo, como supremo recurso, ante la resistencia de su amigo, que sostenía con suma razon que un caballero tiene que responder á un insulto.—Y si el marido te mata, el resultado es exactamente el mismo.

Pedro consintió al fin en reflexionar hasta el siguiente día.

Ignoraba desde luego el regreso del marqués.

Patricio se fué poco despues que ellos. Dejó á Luisa en brazos de su tía, que le dirigía miradas cada vez más fulminantes, sin concederle el honor de una explicacion. Y él, no sabiendo qué hacer, se fué casa de *Nanina*.

Esta, cuando se lo anunciaron, se estremeció y toda la sangre afluyó á su precioso rostro.

Esperaba recibir una tremenda reconvenccion.

Pero desde las primeras palabras quedó tranquila.

El marqués no habia ido á la calle de Berlin y nada sospechaba.

Lo entretuvo hablándole de la borrasca que corría su bolsillo, por cuya razon se veia forzada á esconder sus alhajas; ó darle á los del juzgado, ó á los de las tiendas donde más debía y menos la dejaban vivir en paz.

Esta conversacion no debió parecer á Patricio muy divertida; además, no le dominaba en aquel momento el sentimiento de la esplendidez.

Así es que dió á *Nanina* unos cuantos luses tan solo; muchos menos de los que la baronesa dió al auverniano para sonsacarlo, y se fué.

Se acercaba la hora de comer; bajó por la *Chaussée d'Antin* y entró en el café Inglés, donde permaneció gran parte de la noche.

El resto lo pasó en el teatro de Novedades. Daban una opereta cuyo argumento era muy picante, pero que tampoco le distraía.

á pesar de la gracia de Bertheliey y de la encantadora Ugalde.

El horizonte se nublabá ante su vista. Decididamente, el oficio de hombre de vida alegre es como el tallo de una rosa, que no carece de espinas.

En la exaltacion del triunfo, cuando recibió á manos llenas los dones de la opulencia, casándose con la heredera de Souvigny, se dejó llevar de la embriaguez de la vanidad y perdió la nocion de lo justo y de lo bello.

No eran *Naninas* á las que debiera galantear, ni mujeres de banqueros judíos, ó amantes que ya no eran jóvenes, que nada querian con él y á las cuales se dirigía por orgullo únicamente; era á su mujer, tan bonita hasta en su enojo, cuando se le presentó la noche anterior, á la que debió adorar.

Los violines tocaban la alegre música de Lecocq; el pífano lanzaba agudas notas que penetraban en su cerebro, sin que se diera cuenta de dónde salía aquel penetrante sonido; los trombones sonaban con estrépito; pero él no oía sino un ruido confuso y no prestaba atencion ninguna á lo que pasaba en la sala y en las tablas.

Se le figuraba que representaban la opereta dentro de su cabeza; la pieza le parecia detestable, y el autor, á su juicio, merecía que lo silbaran.

Pero ¡ay! ¡que el autor digno de esas demostraciones era él!

Sintió náuseas y fuertes palpitaciones como si se hallara atacado de fiebre pernicioso, adquirida en un lugar infecto.

¡Estaba enfermo del mal comun, era presa del contagio!

La vida en *express*, la vida fuera de su casa siempre, en parajes insanos, en los círculos, en los garitos, en la taberna, en casas donde se desconoce la moralidad, en todas las playas más en boga, en los casinos de Niza ó de Mónaco en invierno; de Bolonia, de Dieppe ó de Trouville en verano, en todas partes, en fin, excepto en ese sagrado asilo que los antiguos llamaban *dioses Larvas*, y *Penates* y nuestros padres *hogar doméstico*!

¡Había malgastado el presente y el porvenir!

Al igual de otros muchos, abandonó, desdén y profanó el admirable interior de la vida que le concedió la suerte.

Se dejó empujar por la ola del vicio, y siguió el ejemplo de los de su clase, de los privilegiados por el nacimiento y por la suerte.

EDICION DE LA MAÑANA

DE MADRID DE HOY 15 DE SEPTIEMBRE.

A LAS SEIS DE LA MAÑANA

La Gaceta de hoy contiene las disposiciones siguientes:

GRACIA Y JUSTICIA.—Real decreto precedido de exposicion dictando reglas para la provision de secretarias y vice-secretarias de Audiencias de lo criminal.

GOBERNACION.—Real orden aprobando los itinerarios para los trenes correos de Oviédó á Trubia, de Villabona á Avilés y de Villafranca del Bierzo á Toral de los Pados.

FOMENTO.—Real orden anunciando á traslacion la cátedra de derecho procesal civil, penal, canónico y administrativo, y teoria y redaccion de instrumentos públicos vacante en la Universidad de Granada.

TELEGRAMAS DE FABRA.

Londres, 14.

Clausura de la Bolsa de hoy, 4 por 100 exterior español, 71 5/8.

Venecia, 14.

La reina de Rumania ha experimentado alguna mejoría en su enfermedad.

Paris, 14.

Noticias recibidas de China por la via de San Francisco, dan á entender que los últimos desórdenes de Lichon-Thang contra los cristianos solo son sintomas de más graves sucesos que se temen.

Constantinopla, 14.

Asegúrase que los embajadores de Rusia y Francia recibieron anoche despachos de los cónsules de sus respectivos países en Metelin (Mytilene) confirmando la noticia ya comunicada por esta Agencia de que unos acorazados ingleses ocuparon ayer domingo el islote de Sigri, desembarcaron tropas y un cañon, y rodearon dicho islote de torpedos.

Paris, 14.

Despachos de Mont-sous-Vaudrey dan cuenta de los funerales de monsieur Grevy, ex presidente de la república. Mr. de Brugere, representante de Mr. Carnot, seguía inmediatamente al féretro, que iba cubierto de coronas. MM. Leroyer, Floquet y dos diputados de la region llevaban las cintas. Enorme afluencia de gente se apiñaba en el trayecto y seguía á la comitiva, resultando una ceremonia imponente y grandiosa. Entre los discursos que se pronunciaron figura el de Mr. de Freycinet recordado lo mucho que ayudó el ilustre finado al afianzamiento de la república y con cuanta habilidad supo llevar á cabo su mision presidencial.

Londres, 14.

Despachos de Bombay anuncian haber estallado el cólera á bordo de los buques de guerra ingleses Marathon y

Redbreast; en veinticuatro horas han tenido 15 muertos.

Nueva York, 14.

Segun despachos de Quebec, en el barrio franco-canadiense de aquella capital, un incendio atribuido á propósitos criminales, ha destruido 35 casas.

Carpentras, 14.

En las fiestas del centenario de la reunion del Costats Venaisien con Francia, Mr. Constants pronunció un discurso consignando la completa rehabilitacion de Francia y su reingreso en el mundo moderno y declarando que el gobierno seguirá la salvadora politica que consiguió dicha rehabilitacion. Reclamó de todos los franceses que apoyasen dicha política, hoy que desde fuera llegan á Francia las más altas amistades.

No hay nada de cierto en el rumor que ha circulado, suponiendo que el último dictamen de los forenses, emitido en el proceso de la duquesa de Castro Enriquez, estaba en un todo de acuerdo con el anterior; ni puede saberse lo que el informe diga, porque á nadie se ha comunicado.

Hasta ahora no hay otra novedad en la causa que la de haberse pedido por el abogado de la duquesa, Sr. Dato, la prórroga de treinta días á la licencia que fué concedida á la procesada para permanecer en San Sebastian.

Es esperado en Madrid, de paso para Sevilla, el Sr. Montero Rios.

En la iglesia de San Juan de Gracia se ha intentado robar el cáliz durante la celebracion de la misa, y, en efecto, el ladrón se apoderó de la alhaja y de la patena, produciendo la natural sorpresa, echó á correr por la puerta de la sacristia, saltó al huerto, donde arrojó los objetos sagrados, y pudo evadirse de la persecucion de los fieles. Dicese que despues ha sido detenido por la guardia civil.

Desde hoy darán principio los ejercicios de regimiento de los cuerpos de la guarnicion de Madrid y sus cantones. Empezarán estos ejercicios los regimientos de Asturias, Leon y Covadonga.

TELEGRAMAS DE LA CORRESPONDENCIA.

(EXTRANJERO)

Paris, 14 (4'33 t.).

El teatro de la Opera anuncia para el miércoles la primera audicion de Lohengrin. MM. Laur, Boudeau y otros individuos de la Liga de Patriotas se agitan, esperando reunir la noche del estreno 3000 alborotadores en la plaza de la Opera. Tambien reunen fondos para procurarse á cualquier precio 40 ó 50 localidades, para que desde ellas se impida ó interrumpa al menos la representacion, pidiendo que la orquesta toque la Marsellesa y el himno ruso. Si fracasara la tentativa en la primera representacion, se repetirá en la segunda y aun en la tercera. Aun no se sabe qué actitud adopta-

tarán la prefectura y el gobierno, que prohibieron en el teatro Francés las representaciones de Thermidor.—B. (NACIONALES)

Coruña, 14 (4'45 t.).

Continúan en Malpica auxiliando á los naufragos del vapor Nantes. Actualmente se están desembarcando las mercancías que conducía. Es falso el rumor de que se haya suicidado el capitán de dicho buque. Sigue embarcado, aunque el Nantes está completamente perdido.

Valencia, 15 (8'40 n.).

En el penal de San Miguel han cuestionado varios reclusos por cuestiones de regionalismo, quedando heridos gravemente los celadores D. Francisco Artís, D. Laureano Echevarría y el conde Silverio Subiras.

Al entrar en agujas en la estacion del Grao descarriló un tren de mercancías, no ocurriendo ninguna desgracia. —Ferrando.

El periódico carlista El Cabeilla reaparecerá coincidiendo probablemente con el nombramiento de la junta directiva que en adelante ha de impulsar la política de Don Carlos.

El Sr. Sagasta llegará á Logroño en los últimos días del mes actual.

El viaje del Sr. Ruiz Zorrilla á Burdeos no ha tenido nada de misterioso. El objeto de él era, segun parece, conferenciar con los señores La Hoz, Lláno y Persi, Prieto y Ladevese acerca del manifiesto contestacion al señor marqués de Santa Marta.

TELEGRAMAS NUESTROS DE LA CORTE.

San Sebastian, 14 (4'10 t.).

Las tropas están actualmente en el campo de maniobras para ser revistas por S. M. la reina.—Aguilar.

San Sebastian, 14 (5 t.).

S. M. la reina con la condesa de Sástago, los generales Enriquez y Catalá, y coronel Ezpeleta, ha revistado las tropas de la guarnicion, formadas en línea de batalla, al mando del capitán general Loma y de los generales Henestrosa y Bruzon. Al presentarse la reina oyóse la Marcha real, y las tropas presentaron armas. S. M. recorrió la línea en carruaje abierto. El batallón de Valencia se desplegó en columna por compañías y marchó á la carrera para formar en batalla. Formó columnas cerradas por compañías y cuadro, simulando fuego, dió una carga á la bayoneta y marchó en columna.

El batallón cazadores de Barbastro formó en guerrilla, simuló fuego y formó por pelotones, escuadras y secciones; marchó en retirada, formó cuadros de compañía y columna de medio batallón, y marchó en línea.

La lluvia ha deslucido en parte la fiesta militar. Todas las tropas han maniobrado con precision y marcialidad á pesar del malísimo y encharcado piso en que se movían.—Aguilar.

San Sebastian, 14 (10'40 n.).

Témese que la baja del hierro origine una crisis industrial en Bilbao. El

El miércoles 16 se celebrará en la plaza de Toros de Madrid, una corrida extraordinaria para dar la alternativa al diestro Antonio Reverte.

El encargado de la ceremonia y de matar tres toros con su apadrinado, será el Guerrita. Los bichos serán de la ganadería de la marquesa viuda del Saltillo.

Los abonados podrán recoger sus localidades mañana martes, de nueve de la mañana al anochecer, en el kiosko de la calle de Alcalá.

La empresa, sin duda, en compensacion de los inmensos sacrificios pecuniarios que ha tenido que hacer para la organizacion de esta corrida, ha subido el precio de todas las localidades.

Se trabaja activamente en Aragon y Cataluña por la reorganizacion del partido federal.

De Cataluña parten excitaciones al Sr. Pi y Margall para que vaya desde Valladolid á Barcelona. Y de Zaragoza se le invita para que presida un meeting en la capital de Aragon y otro en Calatayud.

Se ha formado proceso judicial contra una curandera de la provincia de Leon que asistió á un funcionario de consumos, el que falleció á los pocos días.

Cartas que hemos visto de Burgos, revelan la fundada esperanza de que se visita hecha á aquella capital por el señor ministro de la Guerra sea fecunda en ventajosos resultados para el alojamiento de las tropas.

Desde luego el alcalde ha ofrecido al general Azcoaraga, su concurso para que puedan emprenderse algunas obras que faciliten la estadia de la guarnicion en las condiciones más benéficas.

Los cuarteles ya existentes, responden en parte á las necesidades que deben satisfacer, y el hospital militar, próximo á inaugurarse, es uno de los edificios de guerra más importantes de España.

Parece que para mejorar la residencia del capital general se buscará también el medio de evitar las dificultades que ofrece la casa actualmente destinada á este objeto.

En Burgos, como en las demas capitales visitadas por el ministro de la Guerra, ha obtenido la más afectuosa acogida entre todas las clases sociales.

TELEGRAMAS NUESTROS DE LA CORTE.

San Sebastian, 14 (1 t.).

El Sr. Cánovas del Castillo niega rotundamente haber hecho al corresponsal de El Imparcial las declaraciones que publica dicho periódico sobre intervencion en Portugal. El Sr. Cánovas, que tanto reserva sus pensamientos políticos, no iba seguramente á comunicárselos á un periodista sin haberlo hecho á sus compañeros de ministerio. No ha dicho, pues, ni pudo decir lo que se le atribuye. Tal vez expresase que á Suiza y Bélgica sea difícil mantener su

neutralidad, por su situacion topográfica; pero no así España, cuyo riesgo estriba solamente en sus posesiones ultramarinas.

Respecto á la intervencion en Portugal, nada dijo. Si triunfasen allí los republicanos, hasta el general Lopez Dominguez cree que debiera cerrarse la frontera, enviando á ella un cuerpo de ejército.

El Sr. Cánovas afirma que semejantes declaraciones de intervencion son lo último que puede hacerse, siendo preciso antes entrar en el concierto europeo. Las declaraciones de El Imparcial son, por lo tanto, fantásticas.—Aguilar.

Ayer se ha hablado como nota política del día del aplazamiento, sino suspension definitiva como se cree generalmente, del banquete que debía ayer celebrarse en Santander en honor del Sr. Sagasta.

Las causas que se suponen determinantes de la suspension no son otras que el no haber llegado á un acuerdo los Sres. Sagasta y Gamazo en sus últimas conferencias de Ontaneda en las declaraciones económicas que había que hacer en la comida.

La cuestion del impuesto de la renta no la apreciam del mismo modo los dos ilustres políticos.

La sustitucion de la renta de consumos tampoco.

Esto se dice por muchos que pueden conocer el secreto del aplazamiento.

Si hoy se dice otra cosa, cumpliendo con la obligacion de dar á conocer todas las noticias, la publicaremos también.

El señor ministro de la Gobernacion ha conferenciado con el de Hacienda sobre la manera de utilizar parte del crédito de epidemias para socorrer á los inundados en consonancia con lo acordado esta mañana en San Sebastian por el Consejo de ministros.

Se ha convenido en hacer una transferencia de unas 500000 pesetas de dicho crédito, para lo cual mañana se reunirá el Consejo de Estado en pleno á fin de autorizar tal operacion de crédito.

Con esta cantidad se acudiría á satisfacer las necesidades más urgentes, destinando lo que se recauda en la suscripcion nacional á las atenciones posteriores de reedificar lo destruido de los pueblos é indemnizar en lo posible á los perjudicados.

El importante donativo en metálico y especies, hecho por S. M. la reina para los perjudicados en las inundaciones, mostrará á las infelices víctimas la pródiga generosidad de la augusta señora, siempre movida por los magnánimos impulsos de su corazon, donativo de tanta mayor cuantía por lo mismo que no se reduce á lo ya entregado, sino que se estiende á lo que se pueda necesitar.

Se encuentra enfermo en Valladolid el general Prendergast.

¿Si no se quiere vivir en familia, por qué casarse?

Oyó que aplaudían, que la gente abandonaba el teatro, que la orquesta ejecutaba las últimas notas: se levantó como los demás, se puso el abrigo, cogió el baston y salió.

¿Por qué se había casado?

El aire fresco del boulevard dió lucidez á sus ideas y contribuyó á que fueran más halagüeñas.

¡Pardiez! Se casó para ser rico, para llevar los bolsillos repletos de billetes, mucho oro que contar, castillos como el de Arville, hoteles como el de Souvigny ó como el de Fresneuse, que también le pertenecería más adelante.

Las nubes iban disipándose. El vendaval no haría zozobrar la barca. Luisa era débil, y él sabría atraerla al fin por el influjo de su inteligencia y habilidad.

Y con un movimiento de altivez, encogiéndose de hombros, desafió los acontecimientos. Veremos qué sucede.

Al atravesar la plaza de la Opera, se fijó en el Círculo, que esparcía su brillante iluminación por los treinta magníficos balcones de su primer piso.

Entró, subió por la soberbia escalera Luis XIII; su paso era el de un héroe; dió el brigo á los criados, perfectamente vestidos de librea y con media de seda, que se hallaban en el vestibulo, y se internó en los salones.

Cinco minutos después, otro socio entraba y preguntaba á un lacayo:

—¿El marqués de Breilles?

—Ahí está, señor.

El recién llegado respiró.

XXVIII

La habitacion de soltero que Soloviev ocupaba en la calle del Circo, era un vasto y lujoso entresuelo.

En el salon habia dos altas ventanas de cristales en forma de paralelogramo.

dad, comunicaba directamente con la pieza donde él dormía.

Por la abierta puerta se distinguía el lecho, ancho y bajo, de columnas salomónicas, al pie del cual hay extendida una inmensa piel de oso blanco, que forma contraste con el tono obscuro de la tapicería y de las alfombras.

El comedor está más lejos, da al patio; y para un joven que comía siempre fuera de casa, era demasiado lujoso.

Los dos criados, Ivan y Valdimiro, fieles á su maestro como dos perros, flexibles como esclavos, despues de haber recibido sus órdenes, fueron á sus ocupaciones. Soloviev se hallaba solo en la sala, tendido á la oriental en uno de los grandes divanes ruso, mullidos como lecho romano, pensando en los sucesos en los cuales se veía mezclado de pocos días á esta parte, cuando despues de oír un fuerte campanillazo, reconoció la voz de una persona muy conocida que hablaba con uno de los leales mujikis.

Era la voz de Desparés.

Nicolás se levantó enseguida, corrió hacia la puerta de la sala y la abrió.

—¿Usted aquí!—dijo al abogado.

—Sí, sí, mi querido Soloviev.

—Bien venido.

—Es un asunto importante el que me trae. Tengo que pedir á usted un favor.

Desparés se mostraba tranquilo y resuelto. Aquel paseo al aire libre lo habia repuesto.

—Háble usted—dijo el ruso, ofreciéndole un sitio en el mismo divan que él ocupaba.

—Usted es un hombre de mundo—comenzó diciendo el abogado.—Yo no soy más que un hombre de negocios, lo cual es muy distinto. Fuera del tribunal, los pleitos y el papel sellado, de nada de esas cosas entiendo.

Y es el caso que se presenta para mí una difícil circunstancia, puesto que debo, por mi honor, exigir explicaciones á un hombre que me ha ofendido. ¿Quiere usted servirme de testigo?

Hoy es día de duelos—pensó Soloviev.—¿Y con quién desea usted batirse?—preguntó con interés.

—Con Breilles.

—¿Se puede saber el motivo?

—Por uno muy grave, que no tiene arreglo, y sobre el cual ruego á usted que me permita no entrar en detalles, á menos que el marqués no presente objeciones, y es de esperar que no las presentará.

—¿Está usted bien decidido?—dijo Soloviev tomando la mano del abogado.

—Del todo.

—¿Sabe usted manejar la espada?

—No.

—¿Y tirar á pistola?

—Tampoco.

—¿Usted no ignorará que el marqués maneja perfectamente todas las armas?

—Eso dicen.

—¿Y bien?

—Hay un Dios que vela por las personas honradas.—repuso con frialdad el abogado.

—¿Y si él lo mata á usted?

—Eso me hubiera podido atormentar antes, pero hoy veo las cosas de otro modo.

—Contamos con muy pocas ventajas.

—Una entré mil me basta.

—¿Qué arma elige usted?

—La que usted quiera.

—No puede ser más que la pistola. ¿Pero eso es brutal! ¿Tiene usted otro testigo?

—No trató más que á gente de toga; procuradores, abogados, y todo se les volvería discutir. No quiero discusiones. Por eso he contado con usted. Deseo no mezclar al capitán en este asunto. Es pariente del marqués.

Deseo además que esto se arregle en dos palabras, esta misma noche, de manera que mañana temprano, y con el mayor sigilo, quede resuelto todo de un modo ú otro.

—¿Ha comido usted?—preguntó el ruso.

—No; tampoco he almorzado. Desde lo que ayer, y en ausencia de mi mujer supe, no...

—¡Ah! ¿Ha sido durante su ausencia?...—interrogó Soloviev.

—Sí, á causa de unos papeles que, sin saber todo el mal que me hacía, me llevó esa pobre baronesa de Fresneuse, que es bien digna de lástima también. Y desde que he descubierto tan abominable misterio, no vivo.

—Pues es preciso vivir, y, por lo tanto, comer. Cuando uno tiene que batirse, necesita estar fuerte. ¿Va usted á su casa?

—Ahora no; más tarde, amigo mio.

—Buena, pues comamos en cualquier parte. En casa de Durand ó de Voisin.

—¿Dónde usted quiera. ¿Pero se ocupará usted de mi asunto?

—Sin duda. Yo no le niego á usted nada. Lo único que hay es que no podré encontrar tan pronto el testigo que necesitamos, un amigo discreto que se fie de mí y no me pida explicaciones. La responsabilidad de los testigos es grande. Pero, en fin, esté usted preparado. Iré por usted. Es posible que nos hallemos enseguida sobre el terreno.

—Mejor. Allí estará.

—No se ocupe usted de armas ni de nada. Y una vez que haya usted entrado en su casa, le ruego que no salga de ella y que procure dormir. Si el marqués ha regresado la cuestion quedará resuelta cuanto antes.

—Cuento con usted. Y sobre todo, nada de arreglo, ¿eh?

Los dos salieron del brazo.

Desparés andaba con más soltura. Parecía que le habian quitado de la espalda un peso de cien kilogramos. Temió que le pusieran dificultades, que le hicieran objeciones; pero halló á Soloviev conforme, sin dar aparato al asunto y dispuesto á serle útil.

Tuvo tal fuerza de voluntad, que habló sobre literatura, sobre los cuadros últimamente expuestos en el salon y sobre historietas mundanas, con notable aplomo.

Sentado en casa de Voisin, frente á una mesita colocada junto á un ángulo del espacioso comedor, refirió á Soloviev sus primeros pasos en la vida, su infancia, que pasó en el campo, en un cortijo, en medio de un establo, como el hijo pródigo; sus correrías con los calzones rotos á través de las eras, con los pies metidos en toscos zuecos ó desnudos; llevando leña debajo del brazo en invierno para que se calentara el domo que le enseñaba gramática y las cuatro reglas; y los domingos en la iglesia, cuando vestía sotana encarnada como un cardenal, ayudaba á misa y se bebía el vino del altar á hurtadillas y guardaba el pan bendito en el bolsillo; sus exitos más tarde en el colegio de Lalá, y como su madre, la campesina, se maravillaba de los premios que su Roland llevaba á casa en la enlodada calera, guiada por la yegua gris, excelente animal que trotaba sin cansarse todo el camino; y, en fin, aunque no eran muchas, las culpables escapatorias durante los días de banquete, en que iban los parientes á comer, y tendían un lazo en los vallados para guisar una de las liebres de la buena baronesa.

Durante sus estudios en Paris experimentó algunas contrariedades ante lo incierto que se le presentaba el porvenir. ¿Podría vencerlas? ¿Los sacrificios que se habian hecho por él serian inútiles? Este era su tormento.

Al fin logró ir mucho más allá de lo que ambicionaba. Su reputacion, debida á su propio mérito, fué sólida. Disfrutó quince años de prosperidad sin un solo contratiempo. Todo le habia sonreído. El rústido pequero de la Mayenne, el de los calzados rotos, se habia convertido en célebre abogado; recordaba la inmensa satisfaccion que sintió cuando

Sr. Martínez Rivas ha venido a conferenciar con el Sr. Cánovas del Castillo sobre el concurso para la construcción de un buque de 9000 toneladas...

Esta madrugada, en el campo del tío Meryé, sito en Chamberí, se suicidó un hombre disparándose un tiro de revolver en la cabeza.

El ministro de la Gobernación ha pasado la noche en su departamento en espera de telegramas del Sr. Los Arcos.

UNA LIMOSNA A LOS INUNDADOS.

Los días martes 15, miércoles 16 y jueves 17 se admitirán en la administración de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA, calle del Factor, núm. 7, las limosnas que quieran darse para el socorro y alivio de los individuos de la provincia de Toledo.

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA desde luego se suscribe por 1000 PESETAS.

El viernes 18 llevaremos el producto de la cuestación a los pueblos inundados y lo invertiremos hasta consumir el último real en auxiliar las necesidades más urgentes de los pobres.

LAS CATASTROFES DEL TEMPORAL

Seguimos la triste tarea de agrupar en esta sección las noticias y telegramas así oficiales como de nuestro servicio particular y del especial encomendado a nuestro compañero Sr. Mestre y Martínez, relacionados con estragos causados por los temporales en diversas zonas de la Península...

Almería, 13 (1'30 t.).

La inundación en los pueblos de Vera, Cuevas, Fijola, Albox, Cantoria, Arbasas, Zurgena y en la capital, crea a dichos pueblos una situación aflictiva. Urge el envío de auxilios. Las autoridades municipales remedian las necesidades más perentorias.

Almería, 14 (9'45 m.).

Ayer no pude telegrafiar por la interrupción de la línea. Pasan de 3.000 las casas que han perdido sus muebles y de 400 las derruidas. Cadáveres encontrados, seis. Se encuentran sin ropas ni hogar 4.000 familias...

Almería, 14 (1'30 t.).

Se ha inundado el barrio de Maravillas, a causa de una torrencial lluvia que ha caído, durando desde las ocho a las once de la mañana, desbordándose por las Ramblas, Obispo y Puerto, cubriendo las aguas hasta dos metros.

Las familias de los pescadores han perdido todos sus enseres. Las calles de la ciudad están convertidas en ríos y arrastran sus corrientes muebles, árboles, animales y piedras enormes.

Las autoridades han acudido al sitio del peligro y prestado los auxilios necesarios, salvando a algunos enfermos. Témesese que hayan ocurrido desgracias personales. Cinco casas, el matorral y fábrica del gas han sufrido derrumbamientos.

Cuevas, 13 (5'45 t.).

Con escasa lluvia durante la mañana de ayer, a las tres de la tarde se inició una crecida en el río Almanzora de gran importancia. Las aguas alcanzan una altura de ocho metros...

A esto se debe sin duda el que no se hayan recibido hoy de los puntos inundados los telegramas y detalles que la ansiedad pública esperaba. Las líneas de Badajoz y Toledo continúan interrumpidas.

Por esta causa no han podido circular los trenes que hacen dicho servicio. Aun se tardarán seis u ocho días en restablecer los servicios. Las expediciones de correos de los días 11 y 12 de Andalucía, Extremadura, Valencia y Toledo, han llegado ayer a Madrid.

El correo de Teruel no ha llegado por desbordamiento del río Gileca. Ayer tarde ha celebrado una conferencia telegráfica el señor ministro de la Gobernación con el de Gracia y Justicia...

De la redacción del decreto se ha encargado el Sr. Cánovas, y es posible que se publique hoy mismo en la Gaceta. También en Granada se inundaron el día 11, a consecuencia de una fuerte tormenta, varias casas de la capital...

El gobierno desea antes que nada, tener inmediato conocimiento de la extensión de las catástrofes, para que los socorros definitivos sean proporcionados sin perjuicio de acudir en seguida para lo más perentorio...

El senador por Almería Sr. González Cañet, en nombre de aquella ciudad, ha telegrafiado al gobierno, impetrando su apoyo para remediar las desgracias de la localidad.

Consuegra, en cuyo punto espera encontrarse dentro de pocas horas.

El ingeniero de la división del ferrocarril del Mediodía Sr. Gardini, salió ayer mañana por la línea de Toledo con un tren de material para el lugar del siniestro.

A las doce de ayer tarde salió en tren especial por la línea del Mediodía para llegar hasta donde sea posible, el señor ministro de Fomento, acompañado del ingeniero de caminos D. Antonio Sanz. En el trayecto se le agregarán los ingenieros de la división.

Comunican de Mora que ya se había dado paso a un tren. Entre Aranjuez y Castillejo hay una cortadura que quedará rehabilitada ayer.

Entre Castillejo y Villasequilla hay otra que también quedará reparada hoy. Hay trazo de vía férrea consistente en un terraplén de 200 metros de largo por cinco de altura, que ha sido arrastrado por las aguas.

Con motivo de haber muchos viajeros en Ciudad-Real que no pueden regresar a Madrid por la línea del Mediodía, el señor ministro de Fomento ha invitado a la compañía de Cáceres y Portugal a que los transporte por su línea, valiéndoles a aquellos el billete de la otra empresa.

Segun noticias, ya no son quince sino veinte los días que habrá necesidad de emplear para que quede arreglada la línea. El presidente de la Diputación provincial de Toledo ha salido para Consuegra con objeto de prestar socorros a los inundados.

S. M. la reina, profundamente emocionada al tener noticia de la magnitud de los desastres causados por las inundaciones, además de tomar inmediatas iniciativas para prestar socorros a tales desgracias con el concurso de sus recursos personales, pidió la reunión del Consejo a fin de que con todo apremio se tomaran los acuerdos de gobierno más eficaces para remediar estas calamidades.

Ayer mañana se ha acordado en consejo de ministros—en vista de que se halla agotado en los presupuestos del Estado el crédito de calamidades desde hace cuatro ejercicios—autorizar a las Diputaciones provinciales de las provincias inundadas para hacer las ampliaciones y transferencias que sean precisas al efecto en sus respectivos presupuestos, y decretar sobre el presupuesto general del Estado la aplicación del fondo de epidemias a estas atenciones, cuya resolución se publicará en la Gaceta de hoy.

Los acuerdos anteriores han sido comunicados ayer mañana al Sr. Silvela por el Sr. Villaverde en la conferencia que han celebrado. Ayer mañana ha salido de la estación del Mediodía un tren con 400 póstos e hilos telegráficos para la recomposición de la línea en los diferentes puntos en que se halla interrumpida.

En el mismo tren salieron un inspector del gobierno y dos ingenieros a reconocer la línea. Las interrupciones del telegrafo han aumentado desde ayer, según parece, porque no hay ya comunicación con algunos puntos desde donde ayer se recibieron telegramas. La explicación de esto se halla en que al bajar las aguas las tierras reblandecidas se han desmoronado arrastrando los postes telegráficos y ocasionando la rotura de los hilos.

A esto se debe sin duda el que no se hayan recibido hoy de los puntos inundados los telegramas y detalles que la ansiedad pública esperaba. Las líneas de Badajoz y Toledo continúan interrumpidas.

Por esta causa no han podido circular los trenes que hacen dicho servicio. Aun se tardarán seis u ocho días en restablecer los servicios. Las expediciones de correos de los días 11 y 12 de Andalucía, Extremadura, Valencia y Toledo, han llegado ayer a Madrid.

El correo de Teruel no ha llegado por desbordamiento del río Gileca. Ayer tarde ha celebrado una conferencia telegráfica el señor ministro de la Gobernación con el de Gracia y Justicia...

De la redacción del decreto se ha encargado el Sr. Cánovas, y es posible que se publique hoy mismo en la Gaceta. También en Granada se inundaron el día 11, a consecuencia de una fuerte tormenta, varias casas de la capital...

El gobierno desea antes que nada, tener inmediato conocimiento de la extensión de las catástrofes, para que los socorros definitivos sean proporcionados sin perjuicio de acudir en seguida para lo más perentorio...

El senador por Almería Sr. González Cañet, en nombre de aquella ciudad, ha telegrafiado al gobierno, impetrando su apoyo para remediar las desgracias de la localidad.

Ni el Ayuntamiento, ni la caridad privada pueden remediar tamaña desventura, y es de absoluta necesidad, añade dicho señor, que el gobierno disponga inmediatamente la reparación provisional de carreteras y vías de comunicación, pues están paralizados los trasportes de frutos.

El diputado Sr. Laserna ha estado ayer tarde en Gobernación con objeto de conocer las noticias oficiales de la inundación de Vélez-Rubio (Almería), donde, según telegrama particular recibido por dicho señor, ha causado también grandes pérdidas.

El señor arzobispo de Toledo ha enviado un delegado suyo a Consuegra para socorrer con 4000 pesetas a las víctimas de la inundación. Las noticias oficiales recibidas de Consuegra son cada vez más graves. Van desenterrados 200 cadáveres y se cree que hay muchísimos más entre los escombros de las casas, y lo arrastrado por la inundación.

Ayer entre ocho y nueve de la mañana se ha producido un hundimiento en la casa número 4 de la calle del Molino de Viento, de esta corte, ocasionando el susto consiguiente entre los vecinos, pero sin producir desgracias personales.

La casa, que es muy pequeña y muy vieja, venía sosteniéndose como de milagro por el apoyo de los edificios contiguos. Las aguas de estos últimos días han acabado por quebrantarla, haciendo que se hunda parte del tejado y piso alto, cuyos escombros obstruían la calle durante las primeras horas de la mañana.

No había nadie dentro al ocurrir el accidente, pero el estrépito alarmó a la vecindad y detuvo a cuantas personas transitaban por la calle del Pés. Pocos minutos después del suceso acudieron el inspector de policía urbana del distrito y dos guardias municipales. Se dió aviso en seguida a los arquitectos del Ayuntamiento y autoridades correspondientes, las cuales suponemos que habrán dictado ya las disposiciones oportunas.

El telegrafo funciona bien hasta Madrid. Desde Consuegra a Madridejos se llevan los despachos por propios. Todas las noticias recogidas por el director de comunicaciones, Sr. Los Arcos, en su viaje hasta Consuegra, confirman las proporciones horrosas de la catástrofe ocasionada por el temporal.

Los señores marqueses de Oñbas y Martínez Rivas han enviado cada uno 5000 pesetas para socorrer a los perjudicados en Consuegra y pueblos inmediatos. Tan pronto como en Toledo se tuvo noticia de la catástrofe de Consuegra, el gobernador militar de aquella población manifestó al gobernador civil que de la guarnición de la capital podían salir fuerzas del ejército en socorro de la desgraciada ciudad.

Se desistió del envío de dicha fuerza por la misma razón que no se han enviado desde Madrid, porque dada la dificultad de comunicaciones es posible que no llegasen oportunamente, además de que los trabajos que pudieran realizar, los harían con más facilidad los braceros de los pueblos inmediatos.

La compañía de los ferrocarriles de Cáceres y Portugal, ha accedido a la invitación del señor ministro de Fomento para que todos viajeros detenidos en las líneas del Mediodía los días 11 y 12 de este mes, a consecuencia de los sucesos ocurridos, puedan regresar a Madrid por la citada línea de Cáceres, siendo valederos los billetes que hubiesen tomado.

Con tal motivo el Sr. Díez Maciá dió cuenta anoche al señor ministro de la Gobernación de lo manifestado por la compañía, y el Sr. Silvela telegrafió a todos los gobernadores de las provincias inundadas, para que lo hicieran público.

Comunicaron anoche al ministerio de Fomento que pasan de 200 los braceros que se han alistado para trabajar en los desperfectos de la vía férrea en Castillejo. La única conversación y la preocupación de todo el mundo centrándose en la catástrofe de Consuegra, sin que por eso se desatencione la de otros temporales, como el de Almería y Valencia.

Parece que una de las cuestiones que más preocupan al gobierno es la de procurar que en la región castigadísima de la provincia de Toledo no se altere la salud pública, pues el mayor temor puede ser ahora el que se desarrolle una epidemia. Consuegra ha desaparecido. La informe agrupación de ruinas es lo único que queda. Cada noticia que se recibe es más grave que la anterior, y todo cuanto se diga es poco de su situación aflictiva.

Del extranjero se piden noticias frecuentemente por todas las agencias extranjeras. En Londres se creyó en los primeros momentos que la catástrofe de la tempestad había ocurrido en San Sebastian.

El tren de Zaragoza a Barcelona, que tuvo que detenerse en las inmediaciones de la estación de Selgua-Barbastro, obedeció a la inundación de la vía y a un desmonte causado por el temporal cerca del túnel de Lastanosa.

El diputado por Vera (Almería), señor Jimenez, ha telegrafiado también al señor ministro de la Gobernación, dándole noticia de los estragos inmensos causados por la inundación en el pueblo de Albox, y solicitando 15 ó 20000 pesetas inmediatamente para recomponer el malecón de dicho pueblo, a fin de evitar una nueva desgracia.

La suscripción nacional para el socorro de las víctimas de las inundaciones será encabezada por S. M. la reina y por el gobierno, y seguramente que en ella figurarán todas las clases de la nación, que hartas hermosas pruebas tiene dadas de cómo secundar las generosas iniciativas que obedecen al dulce sentimiento de la caridad.

La prensa de todos los matices aplaude y elogia a S. M. la reina y al gobierno por las medidas adoptadas, y excita el espíritu público para que acuda en socorro de tantos desgraciados, ya iniciando suscripciones, ya mostrándose dispuesta a secundar todas las iniciativas particulares que se consideren necesarias, porque los socorros oficiales no pueden bastar en estos casos para aliviar tamañas desdichas.

En la mañana de hoy llegará el intendente de Palacio, Sr. Moreno, con instrucciones de S. M. la reina para trasladarse a Consuegra y socorrer a los desgraciados de dicho pueblo y de los inmediatos.

A las cinco de la mañana continúa transmitiéndose por el Sr. Los Arcos un largo telegrama al ministro de la Gobernación desde Madridejos después de haber visitado el pueblo de Consuegra y socorrido a sus moradores.

La transmisión de este telegrama no concluirá hasta las seis de la mañana. Y como después ha de transmitirse a San Sebastian para conocimiento de la reina y del presidente del gobierno, a la prensa no podrá comunicarse hasta las nueve ó las diez de la mañana.

DE NUESTRO SERVICIO ESPECIAL. San Sebastian 14 (12'40 t.). El alcalde de Consuegra telegrafió directamente a la reina participando haber más de 1500 víctimas. La reina le contestó en los siguientes términos: «Profundamente afigida por las desgracias que me comunica, ordeno a mi intendente salga en primer tren para esa población, con recursos precisos para atender necesidades más urgentes. Encargo también gobierno adopte medidas indispensables para remediar males ocurridos. Comuníquelo a esos desolados vecinos con objeto de volver alguna tranquilidad ánimos abatidos.»

En efecto, el intendente de la real casa sale en el primer expreso. Al llegar a Madrid saldrá en tren especial para Aranjuez.—Aguilar. San Sebastian, 14 (1 t.). El intendente de la Real Casa irá desde Aranjuez a Consuegra en tren, coche ó a caballo, como pueda hacerlo más pronto. La reina le ha abierto un crédito de 50000 pesetas, ampliable cuanto sea preciso. De Aranjuez llevará el intendente Sr. Moreno, pan, vino, ropas y cuanto estime más necesario. También contratará personal que pueda dar tierra a los cadáveres. Desde aquí ha telegrafiado dando las órdenes oportunas.

El gobierno publicará un decreto promoviendo una suscripción nacional en condiciones análogas a la que se abrió cuando los terremotos de Granada. También se ha dispuesto que por Guerra se envíen a Consuegra fuerzas de ingenieros.

El decreto de suscripción nacional se publicará cuando se conozca algo más detalladamente el alcance de la catástrofe: acaso mañana mismo.—Aguilar. San Sebastian, 14 (4'10 t.). El Sr. Cánovas del Castillo ha manifestado que para el alivio de los males ocasionados por los temporales, el gobierno dispondrá, sin perjuicio de reponerlos, de todos los fondos reservados de Gobernación y del crédito para epidemias.—Aguilar.

Tembleque, 14 (7 m.). Después de siete horas en carruaje, dando tumbos y haciendo equilibrios en grandes trozos de la carretera, pues está llena de baches y lagunas efecto del temporal, llegó a este pueblo el señor Los Arcos y las personas que le acompañamos.

Al bajar del carruaje, muchos vecinos se asomaron a las puertas de las casas. A la entrada de la población hay docenas desplomadas efecto de la lluvia torrencial de anteayer. Todas las casas están convertidas en lagunas y barrizales. No ha habido desgracias.—Mestre Martínez. Tembleque, 14 (7 m.).

Mientras el ganado descansaba para seguir el viaje hasta Madridejos, y continuar desde allí hasta Consuegra, me entero, por algunos vecinos, de la intensidad de la catástrofe. Me dicen que es indudable que de tres partes del pueblo de Consuegra han desaparecido dos. También se me asegura que hay multitud de cadáveres entre los escombros de las casas.

Cuéntanse aterradoras escenas que se desarrollaron en aquella población desgraciadísima.—Mestre Martínez. Tembleque, 14 (7 m.). Continúo aprovechando mi estancia en esta para recoger algunos detalles de personas que llegaron ayer de Consuegra. La catástrofe ocurrió entre once y doce de la noche del día 11. El vecindario todo estaba recogido en sus viviendas y la mayor parte acostados.

Unos notaron el peligro y en ropas menores se echaron a la calle, mientras que otros infortunados perecieron sin auxilio, bajo el peso de sus propias moradas. En Consuegra tendremos que acampar al raso por la inseguridad de las viviendas.

Dicésemos que nuestro arribo a la infortunada villa será difícilísimo por el pésimo estado de los caminos. Desgraciadamente es muchísimo mayor la catástrofe que lo que ha podido suponerse.

Cuéntanse heroicidades y rasgos de abnegación que detallaré por cartas.—Mestre Martínez. Tembleque, 14 (7 m.). El Ayuntamiento en pleno, ha cumplimentado al Sr. Los Arcos.

El encargado de telegramas, Sr. Morales, se multiplica en su tarea de recibir y expedir despachos.—Mestre Martínez. Tembleque, 14 (7'10 m.). Me aseguran que anoche fueron recogidos en Madridejos, cincuenta cadáveres arrastrados por la corriente, desde Consuegra, por el río Amarguillo.

Hasta ahora, se calcula en 400 el número de cadáveres encontrados en Consuegra. Al Sr. Los Arcos, director de Comunicaciones, acompañan los Sres. Jorro Briones, de La Epoca; Fabrer, de La Libertad; Solís, de El Democrata, y Oliveres, oficial de telegramas.—Mestre Martínez. Tembleque, 14 (7'15 m.).

Segun cálculos, llegaremos a Consuegra, hoy convertida en un montón de cadáveres y ruinas, a las cuatro de esta tarde. En dicha villa se encuentran sin víveres. Ayer se le enviaron algunos socorros de los pueblos limítrofes.

Horroriza saber que algunos vecinos han muerto de hambre. Desfallece el ánimo más sereno ante los relatos que se hacen de tantos desastres.—Mestre Martínez. Tembleque, 14 (11'15 m.).

Dentro de media hora marcharé a Consuegra. No escribo desde aquí ni escribiré desde aquel punto por no haber correo. Es posible que el director Sr. Los Arcos, después de pasar dos ó tres días en Consuegra marche a otras de las poblaciones más castigadas.—Mestre Martínez. Madridejos, 14 (12 t.).

Es horrible cuanto va sabiéndose del desastre de Consuegra, y eso que aun se ignora el completo alcance del mismo. Esta mañana se ha acabado de dar sepultura a 50 cadáveres que arrastró la corriente del río Amarguillo. Casas enteras de dicho pueblo han llegado hasta este.

Las escenas que continuamente se presenciaban no pueden ser más desgraciadas y no puede describirse el caudal de lágrimas vertido ni los lamentos que se escuchan. Desde aquí se distingue el pueblo de Consuegra, y la torre parroquial que antes ocupaba su centro, ahora se ve a un lado de otras edificaciones ruinosas y restos de las que ya no existen.

Falta verdaderamente el ánimo, no ya para ver, sino aun para escuchar los relatos de la catástrofe. No a 1500, a 2000 se hace ascender en este pueblo el número de los muertos en el inmediato. Los cadáveres no podrán ser enterrados ni en ocho días, y se teme que tantas desdichas pueda unirse la de una epidemia. El pánico es general y, lo que es peor, motivado y justo. Para enjugar las lágrimas de los vecinos que han quedado en Consuegra, se necesitan muchos años, y para remediar las pérdidas materiales hace falta que España entera acuda en su auxilio.

Dentro de media hora me trasladaré a la que fué villa de Consuegra con los que marchan a caballo.—Mestre Martínez. Bolsin del día 14. Contado, 00'00.—Fin de mes, 76'60.—Fin próximo, 00'00.—Barcelona: interior, 76'62.—Exterior, 77'97.—Londres, 71'62.

